
Protokoll zur Mitgliederversammlung am 18.o6.2o16,  14.oo Uhr, Staatenhaus, 
 
 
 
Teilnehmer:    s. Anwesenheitsliste 
 
Gäste: Frau Franck und Frau Hefele 
 
 
TOP 1 – Begrüßung: 
 
Der Vorsitzende, Herr Dr. Kemper, begrüßt alle Anwesenden sehr herzlich und dankt 
für das Erscheinen. 
 
Ein besonderes Willkommen richtet er an die Gäste. 
 
TOP 2 – Feststellung Beschlußfähigkeit: 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass lt. Satzung zur Mitgliederversammlung 2o16 ordnungsgemäß 
eingeladen wurde. Anwesend waren 5o Personen. 
 
TOP 3 – Berichte: 
 
-Herr Dr. Kemper (Vorsitzender): 
 
Vor der Mitgliederversammlung um 11.3o Uhr wurden die Mitglieder zu dem 
Meisterkurs mit „Helmut Deutsch“ und dem Opernstudio eingeladen. Dieses Angebot  
wurde von 45 Personen angenommen. 
 
Herr Dr. Kemper informiert die Mitglieder, man möge Verständnis haben, dass 
das Opernstudio nach diesem anstrengenden Konzert, leider keinen zusätzlichen 
musikalischen Beitrag nach der Versammlung leisten kann. 
 
Der Vorsitzende richtet seinen Dank an die Mitglieder, die ihre Arbeit im Beirat 
angeboten haben. Er bittet aber im Verständnis, dass man sich erst etwas näher 
kennen lernen müsse und eine Wahl leider heute nicht möglich ist, aber bei der 
nächsten Wahlperiode darüber nachgedacht wird. 
 
Der Vorsitzende dankt der Opernintendanz  und dem ganzen Team der Oper, für die 
immerwährende wohlwollende Unterstützung und Hilfsbereitschaft.  Dank auch an die 
Intendanz, dass wir die Räumlichkeiten für die Versammlung nutzen durften.  
Frau Dr. Meyer bittet um Entschuldigung, dass sie nicht anwesend sein kann, da ihre 
Teilnahme bei der Opernkonferenz unumgänglich ist. Der Vorsitzende richtet einen 
besonderen Dank an Frau Hefele, für ihr freundliches und hilfsbereites Entegenkommen.    
 
Es wurde Anfang des Jahres ein Infostand im Staatenhaus eröffnet, damit interessierte 
Zuschauer über unseren „Verein“ hinreichend informiert werden können. Dank an  
Herrn Pabelick für sein Engagement und die Personen, die im hilfreich zur Seite stehen. 
Wer noch mitmachen möge, bitte an Herrn Pabelick wenden. Ein weiterer Dank geht an 
Herrn Reichard, der den Aufbau des Infostandes förderte. 
 



Herr Dr. Kemper informiert, dass die Stadtsparkasse KölnBonn wiederum einen 
Betrag von 1o.ooo,-- € gesponsert habe. Er bedankt sich bei Herrn Dr. Siemons sehr 
herzlich, dass er sich hierfür immer wieder einsetzt. 
 
Der Vorsitzende gibt zur Kenntnis, dass sich der Vorstand und Beirat intensiv 
über eine Beitragserhöhung beraten habe, jedoch zu dem Ergebnis gekommen ist, 
diese hinauszuschieben bis zur Neueröffnung der Oper.  
Durch die finanzielle schwierige Situation des Vereins müssen aber Lösungen gefunden 
werden, um zukünftig die Förderung der jungen Künstler nicht einzuschränken, was 
allerdings der letzte Schritt wäre. Er bittet alle Anwesenden sich doch dafür einzusetzen, 
neue Mitglieder zu gewinnen. 
 
Ab der kommenden Spielzeit gibt es nur noch einen Meisterkurs (bisher zwei). 
 
Er richtet seinen Dank an den Personenkreis, der erfolgreich unseren neuen Flyer 
Gestaltet hat. 
 
Er dankt Herrn Dr. Cramer, dass er sich der Thematik „Internet“ angenommen hat und 
eine Dame gewinnen konnte, die unsere Internetseite inzwischen auf  einen aktuellen 
Stand brachte. 
     
-Kassenbericht (Herr Dr. Siemons): 
 
Herr Dr. Siemons berichtet, dass die Sparkasse KölnBonn, trotz der harten Zeiten, 
gerne die Kultur fördert und sich für die Oper engagiert. 
 
Der Schatzmeister stellte den Kassenbericht 2o15 vor; er ging insbesondere auf die von 
Einnahmen und Aufgaben, den Stand der Rücklage per 31.12.2o15 (rd. 17.3oo,-- €) 
und die Mitarbeiterentwicklungen ein. Er erläuterte, wie bereits vorab der Vorsitzende, dass 
die nächste Zeit zu einer weiteren Einnahmesteigerung (alternativ Prüfung der Ausgaben- 
positionen) genutzt werden sollte. 
 
Die Einnahmen beliefen sich in 2o15 auf rd. 63.5oo,-- €; dem standen Ausgaben von 
67.6oo,-- € gegenüber. Daraus ergibt sich ein leicht negatives Ergebnis 2o15 von 
rd. – 4.1oo,-- €. 
 
Er erläuterte die Einnahmepositionen (rd. 48.7oo,-- € Mitgliedsbeiträge, Spenden mit 
14.8oo,-- € gegenüber Vorjahr leicht erhöht). Die Ausgaben setzen sich im Wesentlichen 
aus über 5o.ooo,-- € für Stipendien und 4.ooo,-- € für den Meisterkurs sowie sonstigen  
Aufwendungen in Höhe von 12.8oo,-- € zusammen (wesentlich: Personalkosten incl. 
Sozialabgaben, Mitgliederpflege, Öffentlichkeitsarbeit, Porto). 
 
Die Mitgliederzahlen haben sich 2o15 leider um netto 28 verringert. Es erfolgten 45 Aus- 
tritte, 17 Mitglieder wurden neu gewonnen; Ende 2o15 hatte der Verein 372 Mitgliedschaften. 
 
Für 2o16 scheinen sich die Mitgliederzahlen etwas zu stabilisieren. 15 Kündigungen stehen 
per Ende April 11 Eintritten gegenüber. Ein Zeichen dafür, dass die Werbe-Aktivitäten – 
insbesondere von Herrn Pabelick und weiteren engagierten Mitgliedern – zunehmend wirken. 
 
Herr Dr. Kemper dankt Herrn Dr. Siemons ganz herzlich, insbesondere für die kostenfreie 
Betreuung unseres Vereins. 



 
Er dankt auch nochmals Herrn Pabelick, für die intensive Heranführung von neuen 
Mitgliedern. Herr Pabelick lebt das vor, was wir uns alle aneignen sollten. 
 
-Intendanz: Vorschau auf die Spielzeit 2o16/17 
 
Herr Dr. Kemper heißt Frau Franck nochmals herzlich willkommen. 
 
Frau Franck bedankt sich für die freundliche Aufnahme und sagt kurz etwas zu 
ihrer Person und den Werdegang bei den Bühnen. Sie richtet herzliche Grüße von 
Frau Dr. Meyer aus, die leider wegen einer anderen Verpflichtung nicht an der 
Sitzung teilnehmen kann.   
 
Alsdann gibt sie den Spielplan für die Spielzeit 2o16/17 mit kurzen Erläuterungen 
bekannt. 
 
Sie dankt für die Treue der Mitglieder in der schweren Zeit, denn dann brauche man 
besondere Freunde. 
 
Das „Fest der schönen Stimmen“ findet am 1o.o7.2o16, 19.oo Uhr, im Staatenhaus 
statt. Eine entsprechende Einladung mit allen Details haben die Mitglieder erhalten. 
 
Am 3o. April 2o17, 18.oo Uhr, wird es wieder ein „Fest der schönen Stimmen“  
mit Ausschnitten aus italienischen Opern geben.  
Solisten: Pretty Yende (Sopran); Eric Cutler (Tenor); und Igor Golovatenko (Bariton). 
 
Das jetzige Opernstudio, außer Herrn Hoffmann, verlässt Köln und die Oper möchte sich 
mit einem kleinen Grillfest am o1.o7.2o16 ab 16.3o Uhr, Hinterer Betriebshof des 
Staatenhauses von den Studiomitgliedern verabschieden. Vorstand und Beirat wurden 
hierzu eingeladen.  
 
Folgende Damen und Herren wurden für das Opernstudio für die Spielzeit 2o16/17 engagiert: 
 
Matthias Hoffmann / Insik Choi / Maria Kublashvili / Isabel Segarra / Dino Lüthy. 
 
Am o4.o9.2o16 findet das Theaterfest statt, wo auch die neuen Mitglieder des Opern- 
studios zu hören sind. 
 
Herr Schwaiger wechselt vom Opernstudio in das Ensemble der Oper Köln. 
 
Ab 15.o6.2o16 wurde der Vorverkauf für die Spielzeit 2o16/17 gestartet, der 
sehr gut angelaufen ist und es wird ein spannendes Programm erwartet. 
 
Herzlichen Dank an Frau Franck für Ihre Ausführungen.  
 
-Opernstudio (Herr Mühlbach): 
 
Da noch eine wichtige Probe mit zwei Studiomitgliedern anstand, konnte Herr Mühlbach 
an der Sitzung leider nicht teilnehmen. 
 
 



-Bericht der Kassenprüfer (Herr Meid/Herr Dr. Schimmelpfennig): 
 
Herr Herr Dr. Schimmelpfennig teilt mit, dass die Kassenprüfung am 1o.o3.2o16 
in den Räumlichkeiten der Sparkasse KölnBonn stattgefunden hat. Er berichtet über das 
Ergebnis und die gut geführte Buchführung der Sparkasse KölnBonn.  
Beanstandungen ergaben sich keine. Er spricht der Sparkasse KölnBonn  für die vorbildlich 
geleistete Arbeit seinen Dank aus. 
 
TOP 4 – Entlastung des Vorstandes: 
 
Herr Dr. Schimmelpfennig beantragt die Entlastung des Vorstandes. Diese erfolgt einstimmig, 
bei Enthaltung der Betreffenden.  
 
TOP – 5 Wahl des Beirates: 
 
Herr Beil leitet die Wahl der zu wählenden Beiratsmitglieder und stellt die 
nachstehenden Damen und Herrn, die zur Wahl stehen, vor: 
 
Herr Dr. Kemper /  Herr Pabelick / Herr Grimm / Frau Hüttemann  / Herr Seyrich /  
Frau Becker / Herr Dr. Cramer / Herr Graebner / Herr Dr. Kumerloeve /Frau Lilienthal /  
Herr Pauli / Herr Rochels / Herr Dr. Siemons / Frau Tschuschke / Herr Ulrich  
 
Der Personenkreis wurde einstimmig gewählt, unter Enthaltung der Betroffenen. Die Wahl 
wurde von den Genannten angenommen. 
 
TOP 6 – Wahl des Vorstandes: 
 
Die anwesenden Beiratsmitglieder wählen den Vorstand. 
 
Herr Dr. Kemper (Vorsitzender) 
Herr Pabelick (stellv. Vorsitzender) 
Herr Grimm (Schatzmeister) 
Frau Hüttemann (Sonderaufgaben und Beratung) 
Herr Dr. Cramer 
Herr Dr. Kumerloeve 
Herr Seyrich 
 
Die Wahl erfolgte einstimmig, unter Enthaltung der Betroffenen. Die Wahl wurde von den 
Genannten angenommen. 
 
 
TOP 7 – Wahl der Kassenprüfer: 
 
Herr Dr. Kemper stellt die Frage an die anwesenden Mitglieder, ob außer Herrn Meid 
und Herrn Dr. Schimmelpfennig weitere Interessenten für dieses Amt zur Verfügung stehen. 
Da keine weiteren Mitglieder sich für dieses Amt meldeten, wurden die genannten Herren 
einstimmig wieder zu Kassenprüfern bestellt. Die Wahl wurde angenommen. 
 
 
 
 



 
 
TOP 8 – Fragen/Anregungen/Themen der teilnehmenden Mitglieder: 
 
Folgende Fragen wurden von Mitgliedern gestellt: 
 
Da sich der Verein an das Farbkonzept der Oper bei der Internetgestaltung anlehnen 
möchte, müssen wir uns, falls die Oper eine Neugestaltung vornimmt, dieser anpassen?  
Steht z.Zt. nicht zur Debatte. 
 
Probeneinladungen:  Wir als Verein haben keinen Einfluss zu den Einladungen. 
                                  Erfolgt durch die Oper nach Rücksprache mit jeweiligem Regisseur. 
 
Offenbachpreis:        Wird nach dem „Fest der schönen Stimmen“ am 1o.o7.2o16 
                                  verliehen. Wer ihn erhält, ist geheim. 
 
TOP – Verschiedenes: 
 
Herr Dr. Cramer berichtet, dass unser jetziger Internetauftritt  wenig Charme habe und 
eine Neugestaltung in Arbeit sei. Erste Entwürfe liegen bereits vor. Die Kosten des 
neuen Konzepts betragen ca.5oo,-- €. Man wolle das Farbkonzept der Oper nehmen, 
die sicherlich die Genehmigung hierzu gebe. 
 
Der Vorsitzende spricht Herrn Dr. Cramer seinen Dank aus. 
 
 
Herr Dr. Kemper spricht den Anwesenden nochmals seinen Dank für ihr Kommen aus 
und schließt die Sitzung um 15.15  Uhr. 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Heinrich Kemper 
Vorsitzender 


